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О Тюмени я так мно-
го слышала, что, казалось, 
я уже там была. Все дело в 
том, что рассказывал мне о 
Тюмени Николай Василье-
вич Иваненко, работавший 
там директором телестудии 
и оставивший в этом городе 
свое сердце, своих друзей. 
Вот он и говорил мне о люб-
ви к Тюмени, и в мое серд-
це тоже заронил любовь. 
А к тому времени, когда я 
окончила университет, во-
прос был совершенно ясен: 
мне надо ехать в Тюмень. И 
я поехала.

Город действительно 
мне понравился. И тем, что 
строился, и что был зеле-
ным и теплым. Взяв одно из 
рекомендательных писем, 
написанных Николаем Ва-
сильевичем, я устремилась 
искать радиокомитет.

Был солнечный авгу-
стовский день, я нашла не-
обходимую мне дверь и 
постучалась. Степан Дми-
триевич Дмитриев, как юно-
ша, вскочил из-за стола и 
пригласил присаживаться. 
Было это в доме на улице 
Хохрякова. Степан Дмитри-
евич внимательно выслу-
шал, чего же я хочу. Потом я 
подала ему письмо Николая 
Васильевича Иваненко, и он 

с интересом стал его читать. 
Кое-где он восклицал что-
то наподобие: «Надо же!» 
Чему-то удивлялся, с чем-
то не соглашался. Когда 
прочел, снял очки и сказал 
то, что хотел сказать:

- Хорошо, что приехали. 
И хорошо, что сейчас это 
сделали. Через 2-3 года 
было бы уже поздно: газета 
бы все силы забрала. 

Степан Дмитриевич сам 
отвел меня в кабинет, где я 
должна работать. Там была 
Ольга Федоровна Крицкая, 
которая уже собиралась 
уходить. Ольга Федоровна 
очень обрадовалась моло-
дой помощнице и предло-
жила съездить в команди-
ровку в Ишим.

Я поехала. Это не далеко 
и не близко. Город малень-
кий, но живущий интерес-
ной, активной жизнью. Все, 
что можно было выжать из 
жизни города, я записала 
на «Репортер», оставалось 
только сделать ночной ре-
портаж на одном из хлебных 
полей района. Его я записы-
ваю в пятницу, и в субботу 
можно ехать в Тюмень.

Оказалось, я еще мало 
привезла материалов. Радио 
съедало больше, чем газета. 
И всегда в столе нужно что-
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то иметь в запасе. Первым у 
меня пошел репортаж. Это 
был обычный рабочий ре-
портаж, только уборка шла 
ночью. Я не увидела в этом 
праздника, а именно его и 
ждали. Ждал и Дмитриев. Я 
слышала, как он, оправды-
ваясь, говорил кому-то: 

- Что она мне рассказы-
вала, было интереснее, чем 
в эфир вышло.

Мне было совсем не 
обидно, что так все получи-
лось. Тему я знала хорошо и 
свой потенциал в ней тоже. 
А пока я привыкала слушать 
звук радио, который меня 
завораживал.

Ольга Федоровна соби-
ралась уходить из радиоко-
митета. У нее внук пошел в 
первый класс, а смотреть за 
ним некому. Вот на семей-
ном совете и решили, что 
этим займется бабушка.

Я еще несколько раз 
съездила в командировки, 
теперь у меня было чем за-
крыть эфир, и я уже боль-
ше времени могла работать 
над передачами. И я писа-
ла, вспоминая еще раз свои 
встречи с людьми. Куда я 
только не ездила! Север на-
чался для меня c Нефтею-
ганска, объездила все бу-
ровые, побывала во всех 
известных конца 70-х бри-

гадах. Наши «Репортеры» 
сдыхали на морозе, и мы 
привозили запись голосов 
«писклявее» некуда, так на-
зываемых «Буратино». По-
том долгие часы тратили на 
то, чтобы выправить запись 
с «Реостатом» (прибор, изо-
бретенный инженерами ра-
дио). Они нам все старались 
помочь, и мы с удовольстви-
ем принимали их помощь. 

Прошло немало вре-
мени, я уже не считалась 
начинающим журнали-
стом и думала, что за моим 
творчеством никто не сле-
дит. Оказалось, все не так. 
Встретившись на лестнице 
со Степаном Дмитриеви-
чем, я услышала от него, что 
он слушает эфир, и есть у 
меня симпатичные вещи, и 
даже назвал понравившие-

ся передачи. Этот разговор 
вдохновил меня, заставил 
забыть кое-какие личные 
проблемы.

Работали мы в больших 
кабинетах, у нас в редак-
торской было всегда шум-
но. Однажды, из редактор-
ской мы плавно перетекли в 
фонотеку, закрытое от глаз 
помещение. Кажется, нуж-
но было кого-то помянуть. 
Посидели хорошо и разбре-
лись. Кто-то оставил заж-
женную сигарету. От нее 
загорелся стул, а был обе-
денный перерыв, и, как на 
грех, поднимавшийся к себе 
Степан Дмитриевич «уню-
хал»» начинавшийся пожар. 
Дмитриев нашел зачинщи-
ков пожара, начал интел-
лигентно-занудливо объ-
яснять, к чему все это могло 
привести. Нельзя быть та-
кими безответственными. 
Виновные в пожаре (стул 
уже вовсю дымился, плен-
кам загореться ничего не 
стоило) давно раскаялись, 
но их все ругали. Наверное, 
эта история известна и со-
временникам радио. Конеч-
но, неслучившийся пожар 
стал большим уроком каж-
дому. Но и большим разго-
вором о нем. 

Так сказать, на всякий 
случай.


